

## El discurso del señor Cierva ante sus minorías parlamentarias

### Impresiones

..... Y se levantó a hablar. Una ligera expresión de triste serenidad había en su semblante. Desde la noche trágica, no había expuesto sus ideas más que en parciales e íntimos comentarios. Iba a hablar; iba a narrar una verídica y amarga historia de vindicación.

Cuando después de una sentida expansión cordial, recordaba y relacionaba los hechos, parecía, aunque son bien notorios, que los conocíamos por primera vez; y es que allí, los animaba el soplo espiritual de la perfecta ecuación de nuestro entendimiento con la realidad, en que la verdad consiste.

El fué indicado para desempeñar el Ministerio de la Guerra por una corriente general extraña a las conveniencias de la camaradería política; él, fué requerido por el Rey, para dirigir, en momentos de honda crisis, la política militar del país; él, trabajó con ahínco y consiguió encauzar la desbordada corriente y ahuyentar las nubes, sólo haciendo reinar los vientos de la justicia. Y cuando el mundo político presenciaba absorto el fenómeno de que, prescindiendo de sus prácticas y cuadrículas, se resolviera un gran problema nacional, los gnomos y los geniecillos del compadrazgo, decretaron la extracción y el aleamiento del Palacio de Buenavista del hombre ante cuya actuación se verificaba el milagro.

Y el pretexto fué que una revolución mansa; mil veces más peligrosa y más nociva para la salud del Estado que la revolución que se resuelve a tiros en la barricada, puso en pie, en calidad de Juntas de defensa, una serie de *gobiernillos* de Taifas que enervaban la acción del poder público y prostituían el arte de gobernar; el Ministro de la Guerra, cumpliendo *unánimes* acuerdos del Ministerio, dió el pecho ante el conflicto, porque él no podía esquivar la responsabilidad y más cuando únicamente, de sus subordinados brotó la asistencia para resolverlo en bien de la sociedad y de la patria.

Y mandatario ejecutor del acuerdo de extrañamiento, pareció el señor Maura, cuando encargado de formar Gobierno, ofrécio a su exministro de la Gobernación todas las arteras menos la de Guerra. En vano, para su justificación, declaró el gran Maura en su reciente discurso del Mensaje que le parecían *instisimos* los juicios contra el señor Cierva. Pilatos también vió clara limpia la verdad y no halló nada contra ella; pero temeroso de perder la gracia de la muchedumbre, mandó crucificar a la verdad; y la precaución de lavar sus manos, no ha borrado aún en el juicio de la historia la mancha de su conciencia.

Y surgió el ministerio compuesto de *las virtudes del Reino*; y entre los notables pudieron formar los ministros del Rey que con su firma y su responsabilidad habían promulgado entre muecas de energía los decretos de disolución de las Juntas y los Cuerpos; y el señor La Cierva salió para Murcia. ¡Quién que la presenciara, olvidaría aquella despedida en la Estación del Mediodía! ¡Quién podrá dudar de que aquella noble entereza con que los Jefes y Oficiales de la guarnición militar de Madrid, testimoniaban a un Ministro, que les había privado del turno de favor, su adhesión entusiástica, es una segura prenda de futura redención de los males de gobierno que aquejan a nuestra nación!

La esperanza de que así ocurra, por ley providencial, amargaba el ánimo de los que asíñimos anoche al acto importantísimo del Hotel Ritz.

Mientras hablaba nuestro Jefe las cadencias de un vals murciano, venidas de otra lejana estancia se percibían tenuemente; parecía que aquellos sonos, estaban ejecutando su contradanza los gnomos y los geniecillos de la política al uso: uno de ellos, el más danzarín de todos, apesar de la desigualdad de sus remos, se inclinaba a cada vuelta sobre el gran bastonero y con risa sardónica murmuraba incisivamente a sus oídos. Entretanto, en el salón blanco, inundado de destellos de luz que reproducían infinitamente los espejos, un patriota, un hombre denunciado a diario por sus ambiciones, con voz vibrante de emoción decía estas palabras, que son la austera profesión de su conciencia horada de conductor de pueblos.

«Creo que el gobernante ha de arrostrar impávido la impopularidad; creo que el gobernante que sólo quiere pisar sobre rosas y no oye más que el halago del aplauso y no percibe más que el perfume de la adulación, ese gobernante traiciona a su Patria y traiciona a su Rey».

¡España, patria mía! ¡España, que clamas orden y justicia! No te sumerjas en el páramo gris del excepticismo. Espera, espera aún.

UN DIPUTADO CIERVISTA

## El señor Barcala

Ayer llegó a esta el Director general de Obras públicas, don Luis Barcala. Viene con licencia por enfermedad; pero la prensa ha reflejado en estos días hondo disenso entre el director y el ministro del ramo. Los funcionarios dependientes de la Dirección y otros muchos que han simpatizado con la labor honrada del señor Barcala al frente de la Dirección, le hicieron objeto de un homenaje de cariño acudiendo a la estación a despedirle. Se dice que el señor Barcala viene con licencia para un mes, pero que esa licencia será prorrogada si subsiste la enfermedad que le aqueja.

Ayer se hospedó casa de su gran amigo y compañero el ingeniero jefe de Obras públicas don Ricardo Egea. En sus posesiones de Santomera piensa el señor Barcala reponer su quebrantada salud. Reciba nuestro cariñoso saludo de bienvenida.

Subsistencias y transportes

### No llegan harinas

Gobernador civil al comisario de Abastacimientto: «No obstante las valiosas gestiones realizadas por V. E. y que en distintas ocasiones se ha dignado comunicarme, aun no podido remesarse las partidas de harinas con destino a esta provincia especialmente a esta capital procedentes de las fabricas de Jaén del señor Belló y Villanueva de la Serena de los señores Lozano y Conejo. Con las remesas que pudieron venir escalonadas y con alguna harina que aun en pequeña escala se van recibiendo de otras provincias podría en parte quedar solucionado e abastecimiento de esta capital hasta la próxima cosecha, permitiendome

indicar a V. E. se digne dar las oportunas ordenes apremiantes en el sentido que le interese».

### Pidiendo una autorización

«El alcalde de Cartagena solicita del gobernador gestione que el alcalde de Madridejos (Toledo) permita la salida de 20.000 kilos de harina de trigo que desde el mes de Marzo tiene comprados al fabricante don Cipriano García.

### Carbón para un ferrocarril

Comisario al gobernador: «Por el Comité central de distribución de carbones se ha designado ya las minas que urgentemente han de suministrar 100 toneladas de carbón al ferrocarril que hace el servicio público de Villena a Alcoy.

### Un nombramiento

El gobernador ha enviado al señor Delegación de Hacienda el siguiente oficio:

«Tengo el gusto de participar a V. E. a los efectos procedente que sin perjuicio de lo que la Junta pueda acordar en su día, he dispuesto que don Antonio Pinés, inspector de Higiene Pecuaria sea el designado para formar parte de la Junta de administración de hacienda a los efectos de las ocultaciones a que hace referencia la mencionada soberana disposición.»

### Autorizaciones

Del alcalde de Mula: «Intereso de V. E. solicite con toda urgencia del señor gobernador de Córdoba la autorización para que los señores Rodríguez y hermanos de la misma remitan dos vagones de trigo a nombre de don Jesús Sevilla a la estación de Alcantarilla y con destino a esta ciudad.»

Del gobernador de Toledo: «Recibido su telegrama de aver le ordeno al alcalde de Templeque autorice la salida y guías para 100 sacos de harina que los hijos de Lorenzo Caradas, deben remitir a José Sanchez Pérez de esa.»

### El precio de la seda

Ya se ha hecho oficial el precio de la seda. En las fabricas se ha pagado a 3'75 pesetas kilo; precio remunerador y que indudablemente inducían a nuestros colonos a vender en las cosechas.

No obstante serán muchos los cosecheros que ahogarán sus partidas en espera de los precios siempre crecidos que obtiene el capillo ahogado.

### El discurso del señor Cierva

Apesar de que hemos publicado un extenso extracto telegráfico de este importantísimo discurso, con el fin de que nuestros lectores puedan conocerlo íntegro, y para satisfacer el deseo de numerosos amigos que así nos lo han rogado, mañana lo publicaremos. Lo hubiéramos hecho hoy pero el haber llegado el correo con retraso nos impidió el repartirlo a tiempo en las cajas. Tomado taquígraficamente lo hemos visto publicado por «La Acción», «El Debat.» y «La Nación». Extractos extensos los hemos leído en «A B C», «La Época», y algunos otros.

### Los obreros del campo

Declaración de huelga En el Algar se han reunido los obreros mineros con sus compañeros los dedicados a la siega del ce-

real en el término de Cartagena y La Unión.

Acordaron no trabajar en el campo como no se les abone 6'50 pesetas de jornal diario.

Diferentes comisionados obreros han salido para los distintos pueblos agrícolas de la provincia para hacer presente a los segadores la determinación que habían tomado mientras no se les abone por los colonos el jornal que piden no marcharán al campo.

### Los de Lorca

Los obreros segadores del campo de Lorca también se niegan a trabajar, mientras no se les abone el jornal que tienen solicitado.

Con este motivo el alcalde de Lorca visitó ayer mañana al gobernador civil, pidiéndole fuerzas de la guardia civil.

### A los aprobados sin plaza

Conforme a lo acordado en la Asamblea celebrada recientemente en esta capital por los opositores aprobados en las últimas oposiciones y que no se les reconoce derecho alguno, la Comisión ha marchado a Madrid, con el fin de hacer las gestiones pertinentes al caso; no habiéndolo hecho antes por la indisposición que durante algunos días ha afectado al señor Presidente.

La referida comisión abraja la esperanza de que su decisiva actividad y por ser la estricta justicia su aspiración motivará un resultado favorable.—LA COMISION.

### Diputación Provincial

#### Comisión mixta

Lidoro Aznar Perez, número 3, de la tercera Sección de Murcia, solicita se le levante la nota de prófugo.

—La Caja de Reclutas de Cleza, participa que Pascual Bernabé Martín, del reemplazo de 1916, se encuentra sirviendo en el Regimiento de España y José Ruiz García, número 73, de Caravaca, en el primer Batallón de Infantería de Marina.

—La misma, reclama filiaciones del recluta Blas Guillén Escamez y José Escribano Bueno.

—La Comisión Mixta de Valencia remite certificación de reconocimiento y talla de Fernando Lopez Egea Martinez Carrasco, del reemplazo de 1916, de Caravaca.

—La Caja de Reclutas de Lorca, remite filiación de José Franco Martínez.

—Jesús Navarro Noguera, presenta escrito solicitando ser reconocido ante el tribunal médico militar.

### LOS TEATROS

#### Romea

Numeroso y muy distinguido fué el público que acudió anoche a la presentación de la compañía Cobeña-Borrás, y hay que reconocer que ese público lo llevó la admiración por la Cobeña y sus simpatías, pues la obra elegida no es ciertamente de las que llevan público ni despiertan interés.

«Locura de amor», obra por la que nuestras actrices sienten una gran pasión, se nos ofrece con demasiada frecuencia; y, no es para tanto. Ciertamente que la Cobeña realiza en el drama de Tamayo una labor verdaderamente magistral. Ello hace que el público escuche la obra con interés.

El amor, los celos, el odio, la alti-



11 ANIVERSARIO  
del señor

## Don Desiderio Walls y Pinto

Maquinista Mayor de 1.ª de la Armada, Retirado

Falleció en esta ciudad el día 24 de Mayo de 1916

R. I. P.

En sufragio de su alma se celebrará mañana 23 el Ejercicio de la Hora Santa de diez a once, y se dirán tres misas a las diez y tres a las diez y media, en la parroquia de San Bartolomé.

Su sentida viuda, doña Francisca González Polignac, sus hermanas políticas, doña Barnabación González y doña Mariano Porez, sobrinos y demás familia,

Ruegan así-tan a dichos cultos y encomienden a Dios el alma del finado, por lo que quedarán agradecidos.

(9) Murcia 22 de Mayo de 1918

vez, todas las pasiones que dominan a la enamorada reina doña Juana, viven y laten en el corazón de la gran actriz con una asombrosa realidad. El gran talento de la señora Cobeña tiene en la complejidad del tipo de la hija de la reina Católica ancho campo donde demostrarse, y la notable actriz, desde la primera a la última escena, nos dá una exacta sensación del tipo, que con una admirable sobriedad llevó toda la obra sin un momento de decadencia.

Fué un triunfo más para Carmen Cobeña que escuchó muchos, muy nutridos y muy justisimos aplausos.

Muy bien lo Gil Andrés, Alfonso Muñoz en el Rey Felipe, Rafael y Benito Cobeña y todos los que intervinieron en la acertadísima interpretación que obtuvo el drama de Tamayo.

Esta noche se presentará al público el gran Borrás interpretando el Pedro Crespo de «El alcalde de Zalamea».

Conocida es la labor que realiza el gran actor catalán en esta hermosa obra de nuestro teatro clásico. Borrás obtiene en esta obra uno de sus más grandes triunfos.

Mañana noche se estrenará la comedia de Federico Oliver «El pueblo dormido».

Reciente está el estreno de esta obra en el Español y el gran éxito que obtuvo del público madrileño.

Nosotros esperamos que ese éxito lo confirmará mañana nuestro público, y que el estreno constituirá una verdadera solemnidad.

#### Circo

Con una buena entrada se celebró anoche el estreno de la zarzuela en dos actos «El niño judío» de García Alvarez y el maestro Luna que en Madria y provincias ha obtenido un éxito ruidoso.

La obra gustó al público, que hizo repetir varios numeros de música.

La interpretación dejó algo de desear, seguramente por falta de ensayos.

La orquesta estuvo bien, dentro de su modestia.

Los interpretes fueron aplaudidos.

### MAZARRÓN

Suscripción popular para costear las insignias de Comendador de la Orden Civil del Mérito Agrícola a don Félix Rubio Maciá, ingeniero Agrícola; distinción honorífica que le ha sido concedida por R. O. de 26 de Aqil último.

Suma anterior, 136'55 pesetas.

Don Salvador Zamora Campillo, 1; don José Salmerón Martínez, 0'50;

Playa, 0'10; don Pedro Hernández, 0'10; don Francisco Paredes, 0'10; don Fernando Aznar, 0'10; don Francisco Jorquera, 0'10; don Tomás Zuram, 0'10; don Bartolomé Zuram, 0'10; don José Paredes, 0'10 Total, 138'95 pesetas.

Esta suscripción queda abierta para todos aquellos señores que quieran contribuir, cuyos donativos se reciben casa del ilustre y sabio señor cura de la Parroquia de San Antonio don Celestino Sangenis, de don Juan José Olvera Zamora y en el popular centro Obrero de oficios varios «El Porvenir».

CORRESPONSAL

### SUCESOS

#### ¡Con lo caro que está!

Alfonso Clemente López, es un muchacho que, comprendiendo lo caro que están las subsistencias, y viendo que en su casa más de un día no se ha puesto la puchera por no haber combustible, pensó en ayudar a su familia a llevar una carga tan pesada y ni corto ni perezoso marchó a la estación, de cuyos depósitos tomó una cantidad de carbón.

Regresaba ufano a su casa, creyendo que acababa de hacer una gran obra; pero en el camino se encontró con unos guardias nocturnos, que no creyeron lo mismo y le invitaron a ir a la Inspección de Vigilancia.

En este centro le hicieron ver que el mejor medio de ayudar a la familia no era el que había empleado.

Con harto sentimiento suyo pasó en la Inspección una nochecita no muy agradable.

#### El vuelo de una pava

Santiago Marín Marín, vecino de San Benito cuidaba con gran cariño una hermosa pava que era el orgullo de su corral.

Por allí pasaron las gitanas Josefa Fernández Cortés y María García Pinto, las que quedaron encantadas al ver tan hermoso ejemplar.

Ni cortas ni perezosas pensaron que aquella pava estaría mejor en otro lado, y se la llevaron, no sin que el citado volátil lanzara varios quejidos de despedida.

Pero seguramente el animalito les fué algo molesto y se quisieron deshacer de él, y a Vicente Sánchez Avilés, domiciliado en la calle de los Postigos le propusieron su venta, que aceptó. Pagó por ella 4'50.

El primitivo dueño de la pava, entró al corral y al notar la ausencia de su pava predilecta dió cuenta en la Jefatura de su desaparición.

Los guardias de Seguridad números 109 y 98 tuvieron el mal gusto de estropear a las gitanas el bonito negocio que habían realizado y las detuvieron.

Y las gitanas se decían: ¡Caprichos que se pagan caros!



# Ayuntamiento

Al Jefe de instrucción de San Juan se le comunica el acuerdo del Ayuntamiento de no mostrarse parte en la causa número 67 por corte de pino, pero sin renunciar a la indemnización.

Al Gobernador civil se le remite título de guarda particular jurado a favor de Francisco Gomariz para que se le autorice el uso de armas.

Al Capitán General de la tercera región se le remite comparecencia en solicitud de nuevo pase del soldado Fernando Zapata Ortiz.

Al Jefe del Regimiento de Infantería de Sevilla se le reitera la petición del pase y certificado de soltería del soldado Antonio Cánovas Sanchez.

El Alcalde de Cartagena remite cédulas de citación para los mozos José Navarro Sanchez, Pedro Martínez Blaya y Juan Martínez Carrascosa.

## Curiosidades

### Empleo del plátano para pasta de papel

Según noticias de Las Palmas (Canarias) se han celebrado nuevas reuniones entre el ingeniero francés M. René Blanchin y el español don Rafael Hernández Pérez con agricultores de plátanos de dicha isla y algunos industriales para tratar de la instalación en dicha población de una fábrica de pasta de papel en la que se aprovecharían los troncos de los plátanos.

De los cálculos hechos se deduce que entre Las Palmas y la Gran Canaria podrían dar un millón de troncos de plátanos, que producirían más de 15 toneladas diarias de pasta de papel excelente, que parece superior a la obtenida de otras maderas.

Los agricultores se han comprometido a facilitar a la nueva industria el 50 por 100 de la producción de troncos de plataneras, destinando el otro 50 por 100 a pastos para alimentar animales.

Está comprobado que las fibras de las plataneras son excelentes para fabricar papeles finos, por lo largas que son aquellas.

El éxito alcanzado por la idea lo demuestra el hecho de que se está aportando capital para la nueva Empresa.

Las máquinas se traerán de Francia, por mediación del Ingeniero Blanchin.

## Boletín Oficial

El del día 21 contiene:

- Parte oficial.
- Real orden circular sobre el pago de haberes a los médicos forenses y a los de Prisiones.
- Anuncio de la paz entre Alemania y Rumanía.
- Relación de españoles muertos en el extranjero.
- Estadística de movimiento natural de población.
- Requisitoria llamando a José Sarabia Salinas.
- Edicto de la zona 2 de contribuciones.
- Extracto de acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Bullas durante el mes de Marzo último.
- Edictos judiciales y municipales.

## Audiencia

Señalamientos para hoy:

Sección primera

Juicios por jurados.

Una causa del juzgado de la Catedral, por homicidio, contra Santos Hernández.

Letrados, señores García Muñoz y Cierva; procuradores, señores Arroniz y Narbona.

Juicios orales.

Una causa del juzgado de la Catedral por hurto, contra Angel Rivera.

Letrado, señor Mauricio (don J.); procurador, señor García Gil.

Sección segunda

Juicios por jurados.

Una causa del juzgado de San

Juan, por asesinato, para los días 22, 23 y 24, contra Eugenio Aragón.

Letrados, señores Sanchez Solís y Ruiz Funes; procuradores, señores Salvat y Ruiz Lopez.

Juicios orales.

Una causa del juzgado de Lorca, por hurto, contra Rosalia Llamas.

Letrado, señor García y García; procurador, señor García Gil.

## El caso del general Maurice

Dice «The Daily News»:

«Esperamos que el Parlamento no permitirá que el grave asunto provocado por la carta del general Maurice se reñera a ministros en su relación con el Parlamento. El lo ha hecho con pleno conocimiento de todas sus derivaciones y las penas y penalidades a las que quedará sujeto. Nada más que los supremos intereses del Estado podrían justificar una falta de disciplina tan extraordinaria.»

La acusación, concretamente dice que Mr. Lloyd George y Mr. Bonar Law han hecho declaraciones al Parlamento que eran contrarias a la verdad, y de las cuales el ejército sabía que no eran ciertas. El efecto que estas falsas declaraciones pudieran producir en la moral del ejército fué lo que indujo al general Maurice a adoptar la grave medida de apelar al Parlamento. Nadie de jurá de estimar todo el peso de esta consideración.

Pero no es solo de la moral del Ejército de lo que se trata en el caso presente: La moral de la nación está igualmente en juego. El modo de gobernar en los últimos meses ha creado en la mente del público un estado de intranquilidad y de confusión que resulta una amenaza para el país. Incredulidad, suspicacias y todos los miasmas de duda y de desconfianza; ese es el aire que respiramos.»

## Lotería Nacional

(De la noche) (POR TELEGRAMA)

Premios mayores

Con 150.000 pesetas

**22.011 Oviedo-Albacete**

Con 70.000 pesetas

**18.256 Barcelona**

Con 30.000 pesetas

**5.746 Sevilla-Bilbao**

Con 2.500 pesetas

4.761 Madrid-Barcelona.

2.297 Cáceres-Sevilla.

15.433 Sevilla-Madrid.

19.742 Valencia.

2.327 Sevilla-Valladolid.

15.384 Sevilla-Madrid.

2.224 Rivadabía-Barcelona.

13.597 Vitoria-La Linea..

## La guerra europea

### Páginas de la campaña

#### Escasez de noticias

La falta de novedades bélicas ha llegado al colmo. En ninguno de los frentes de pelea ocurre ningún suceso extraordinario y los ordinarios que acontecen, carecen en absoluto de importancia. Y si no veáse la clase: en el teatro occidental de operaciones, según los partes oficiales, se desarrolló notablemente la actividad artillera en los frentes de batalla, al aclararse la atmósfera, pues antes una espesa neblina fué prolongando obstáculo a toda acción. Durante la noche continuó intensamente el mortífero cañoneo. La actividad de patrullas tuvo por campo especial el sector que va desde Lassingny a Huggen, en donde los encuentros fueron numerosísimos, logrando las huestes teutonas capturar bastantes prisioneros. Los partes franceses acusan intensificación de cañoneo al Norte y el Sur del Avre y en la Champaña y golpes de mano iniciados por los alemanes en Main Massiges y al Norte del Four de Paris.

Las noticias inglesas señalan una incursión de las tropas británicas en el sector de Molancourt y Sur de Hulluch, en cuya empresa tomaron parte fuerzas australianas. Los ame-

ricanos advierten que en Picardía y en Lorena han intervenido sus fuerzas en las acciones defensivas contra la impetuosidad del adversario.

En Italia intentaron los austriacos en el valle de Arsa aproximarse a las posiciones italianas de Corno, siendo contenida la agresión por el continuado cañoneo de las posiciones defensivas.

No hay noticia ninguna del frente macedónico. De Palestina solo se sabe que las fuerzas árabes del rey de Hedjaz han continuado sus operaciones, apuntándose los ingleses pequeños éxitos.

Hay noticias del Africa del Africa Oriental que advierten que las fuerzas alemanas siguen oponiéndose al avance de las columnas inglesas que partieron de Puerto Amelia. Al ataque inglés cooperan columnas portuguesas en el Norte del río Jalú y en el Sur del río Tubie.

En todos los frentes y sectores sigue notándose una mayor actividad de la acción aérea, originándose con este motivo gran número de abatimientos de aparatos de uno y otro bando.

Todos los aviones de los aliados, como los de los alemanes, bombardearon respectivamente las zonas de retaguardia y una escuadrilla germana, franqueando las líneas aliadas luego de bombardear varias localidades francesas se dirigió hacia Paris arrojando numerosas bombas sobre diferentes puntos de los alrededores.

La acción submarina persiste con la misma insistente intensidad, habiendo hundido los sumergibles germanos en el Canal de la Mancha y en la costa Oriental de Inglaterra, en los últimos días, 13.000 toneladas de registro bruto. Entre los vapores torpedeados, figuran dos que formaban parte de convoyes escoltados. Un submarino austriaco torpedeó y hundió delante de Vólona a un gran destroy inglés. Este es el resumen de las escasas noticias comentables.

#### Resumen de Operaciones En Occidente

Aumentó considerablemente en la región de Kemmel el fuego de artillería que también revivió aunque menos intenso, en otros sectores de los frentes.

Los ingleses atacaron con fuertes contingentes en la zona situada a la orilla Sur del Ancre consiguiendo pequeñas ventajas y siendo contenidos prontamente en su progresión por las fuerzas germanas.

Se estrellaron los reiterados ataques de las columnas británicas contra el pueblo de Molancourt y hubo en diversos puntos del frente muchos conatos de tanteos exploradores de las huestes aliadas, reclamamente contenidas por los alemanes.

Las escuadrillas aéreas germanas han bombardeado Londres y diversos puntos de la costa Norte de Inglaterra,

## LAS CORTES

### SENADO

(De la tarde) (POR TELEGRAMA)

Preside Groizard.

El ministro de la GUERRA contestando a un ruego de BUENDIA, anuncia que la revisión de quintas se extenderá a todas las provincias.

Varios senadores formulan ruegos de interés local.

#### Orden del día

Se aprueban los dictámenes sobre el proyecto de ley de tribunales para niños y otros.

Promete el cargo el senador Dalmacio Iglesias.

Se levanta la sesión.

### CONGRESO

Preside Villanueva.

Se acuerda pasen a la Comisión Incompatibilidades las actas de los distritos Llanos y Santa Cruz de la Palma.

MARCELINO DOMINGO pide que se traigan al Congreso la sumarias instruidas con motivo de los sucesos de Agosto.

Se reanuda el debate con motivo

de la interpelación sobre reformas de la enseñanza,

**BULLDOM termina su discurso.**

Interviene ROSELLÓ.

Aboga por la creación de treinta mil escuelas.

Dice que se encuentran sin enseñanza cuatro millones de niños.

Se suspende el debate.

## Orden del día

Se pone a discusión el proyecto de ley sobre construcción del paseo marítimo en Barcelona.

CIERVA lo combate.

Afirma que la ley de puertos regula las concesiones de terrenos que se ceden al Ayuntamiento de Barcelona y pertenecen al Estado.

El ministro de FOMENTO contesta a Cierva dando explicaciones.

Afirma que el proyecto establece garantías para el Estado.

Añade que la ejecución costará 20 millones de pesetas y los sufragará el Ayuntamiento de Barcelona.

FOURNIER cree que este proyecto es un privilegio que se concede al municipio barcelonés.

ROMEÓ estima que es un negocio para el Ayuntamiento y para muchos particulares que adquirieron terrenos a precios muy bajos.

Interviene en el debate BUGALLAL exigiendo la modificación del dictamen.

CAMBO da nuevas explicaciones insistiendo en que el proyecto no atenta contra la soberanía del Estado y puede hacerse extensivo a todas las provincias marítimas.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

Teléfono de EL TIEMPO Núm. 25.

## Conferecía extractada

(De la noche) (POR TELEGRAMA)

Una Comisión del regimiento de Maria Cristina estuvo en Palacio entregando a la Reina las insignias coronel honorario.

Besada modificará el proyecto de funcionarios civiles, incluyendo el ascenso a oficiales segundos y cuartos.

Se limitará el turno de oposición. Las amortizaciones se harán principalmente en la última categoría.

En Las Palmas se ha encontrado el velero «Jaquin Casatella» averiadísimo por haberlo torpedeado un submarino.

Besada ha leído en el Congreso los siguientes proyectos:

Regimen monetario que establezca patrón oro desde primero de Junio de 1919.

Las monedas de 5 pesetas quedarán como divisionarias.

La plata se refundirá y se venderá. Mientras se acuña moneda de oro española, circularán las extranjeras estampándoseles el cuño determinando su equivalencia en pesetas.

Desde primero de Enero de 1919 quedarán sin curso legal los billetes de 25 pesetas.

Proyecto sobre el azúcar que establece un impuesto sobre la fabricación de treinta y cinco pesetas.

Los cien kilos de azúcar pagarán 17,50 pesetas.

Proyecto sobre seguros de incendios.

Otro sobre impuesto del timbre en el que se establecen recargos. Se revisan las franquicias concedidas, se reforman los conciertos con empresas de espectáculos y se establece el impuesto de una peseta sobre las barajas.

Los otros proyectos se refieren a derechos reales y aumentando las escalas de la tributación.

La Academia de Jurisprudencia elegido presidente por aclamación a Gonzalez Besada.

Regreso el infante don Carlos informando detalladamente al Rey de su viaje a Tetuán.

En la reunión de los diputados que son médicos y farmacéuticos se acordó gestionar la inclusión en el presupuesto del pago de los haberes que se adeudan a los médicos forenses y que se encargue del pago a médicos titulares.

Londros oficial.—Incursión aérea

de anteanoche tomaron parte 30 aviones de los que derribamos 8, Los daños en Londres han sido muy importantes.

De los aparatos derribados cuatro cayeron al mar ardiendo.

Los muertos ascienden a 37 desconociéndose el número de heridos.

Número atrasado de este periódico 20 céntimos.

## OBSERVACIONES METEOROLOGICAS

Día 20 de Mayo de 1918.

	9 m. a	3 tarde
Presión barométrica en milímetros . . .	763'9	761'8
Temperatura . . .	18'8	26'0
Viento	Dirección . . .	SO. SE.
	Fuerza . . .	Clma Calma
Estado del cielo . . .	Djdo.	Djdo.
Temper. máxima a la sombra.	27'6	
Id. id. al sol . . .	0 0	
Id. mínima del aire . . .	11 8	
Id. id. en el reflector . . .	10 0	
Evaporación en milímetros . . .	11 3	
Lluvia, en id. de ayer . . .	0 0	

## Noticias

Aun cuando de día en día se acrecienta la divulgación de específicos para combatir la tuberculosis, neurastenia, flujos blancos, inapetencia y desequilibrios nerviosos, enfermedades a la vez producidas por el exceso de trabajo, otras por herencia y las más por una vida de pasiones desordenadas, ningún reconstituyente ha logrado ese tan alto grado de perfección como el Jarabe de Hipofosfitos Salud; admirable para curar en pocos días esos desarreglos y desequilibrios de la naturaleza. Solo este ha sido aprobado por la Real Academia de Medicina y ningún otro ha podido reemplazarle en los 25 años que cuenta de existencia. Todo frasco legítimo ostenta con tinta roja las palabras Hipofosfitos Salud en su etiqueta exterior.

## Acción Social

Esta tarde a las cinco se reunirá en Palacio la Junta de señoras de la Acción Social.

## LABORATORIO GUILLAMON

Análisis clínicos.—San Agustín, 8. Teléfono, 167.—MURCIA.

## Enfermo grave

Nuevamente ha recaído en la larga enfermedad que viene padeciendo nuestro querido compañero en la prensa don Roque Forte.

Ante la gravedad de su estado le han sido administrados los Santos Sacramentos.

Muy de veras hacemos votos por que Dios mejore sus horas y pueda dominar esta nueva recaída.

## Viajeros

De Archena ha llegado el señor duque de Andria.

Para Madrid ha salido el diputado a Cortes don Teodoro Danio.

De Madrid ha regresado el senador don Isidoro de la Cierva.

## Nombramiento

Ha sido nombrado vocal segundo de la Junta del Ateneo de Madrid nuestro paisano don Antonio Dubois Garcia.

Reciba nuestra enhorabuena.

## Enferma

Se encuentra enferma, aunque afortunadamente no de cuidado, la distinguida señorita Antonia Gomez del Val.

Celebraremos su restablecimiento.

## Natalicio

Con toda felicidad ha dado a luz una preciosa niña la señora doña Encarnación Puche, esposa de nuestro amigo el comerciante de esta plaza don José Paredes López-Mesas.

A los dichosos padres y demás familia enviamos nuestra enhorabuena por tan fausto acontecimiento.

## La Protectora

Número premiado en el sorteo de ayer, 64.

## Gobierno civil

Por el señor ministro de la Gobernación y a propuesta de la Comisión de Comercio industrial y navegación de Cartagena, ha sido nombrado vocal de la junta de Sanidad, don Salvador Clares.

La alcaldía de Totana remite el extracto de acuerdos tomados por dicha Corporación durante el pasado mes de Abril.

La benemérita del puesto de Yecia ha detenido al sujeto José Martínez, autor del robo de un fardo de tegidos valorado en 300 pesetas y llevado a efecto en la estación férrea de dicha ciudad.

Como cómplice del robo ha sido detenido el guarda-agujas de la estación Bautista Buiñ González.

Ambos sujetos han sido puestos a la disposición del juzgado.

## BOLETIN RELIGIOSO.

Mayo 1918

MIERCOLES XXII

Santa Rita de Casia, Santa Elena y San Rufino mr.—Temp.—I. P.

### CULTOS

En San Bartolomé-Santa María.— Solemne novenario a Santa Rita de Casia. Por la mañana en la misa de diez y por la noche al toque de oraciones.

### MES DE MAYO

En la Merced.—Por la mañana durante la misa de ocho.

En la Purísima.—Todos los días a las ocho de la tarde, estando Su Divina Magstad Manifesto, y los días festivos con Sermón.

En San Nicolás.—Por la mañana después de la misa de ocho.

En San Andrés.—Por la tarde a las seis, con sermón.

El día 22 predicará don Juan de Dios Lopez Martinez.

VELA Y ALUMBRADO

Día 22.—En San Lorenzo por don José Noguera y Diaz, sus padres y hermanos políticos.

## Espectáculos

### Romea

Compañía ónico-dramática Co-baña-Borrás.

Función para hoy.

La comedia en tres actos, «El alcalde de Zeama» y el entremés en un acto «¡Me gustan todas!».

A las diez.

### Circo

Compañía de zarzuela y opereta cómica Wieden.

No hemos recibido el programa.

## La política en Fortuna

### Por qué fracasó el «Bloque» en las últimas elecciones

Toda agrupación política, al formarse, necesita un núcleo de cohesión, cierta afinidad espiritual e ideológica que funda en una sola todas las voluntades.

Al calor de nobles ansias, legítimamente sentidas, o en pró de justas reivindicaciones, brotan siempre éstos organismos que pueden desarrollarse, con sobrada facilidad, su obra porque encuentran propicio el ambiente en que han de desenvolverse. Sucelen ser entonces suprema encarnación de un sentimiento popular y en el asenso de la pública opinión hallan la colaboración más eficaz para el logro de sus propósitos.

Pero este «Bloque» no es esto. Nosotros que conocemos su génesis; que apreciamos la heterogeneidad de sus elementos integrales, completamente antagónicos e irreductibles, al verte brotar como una esporádica manifestación de celos mal reprimidos, que diría el personaje de una clásica zarzuela española, auguramos una efímera existencia al tierno retoño que en esta primavera brotara en el viejo tronco del secular árbol caciquil de la localidad, en verdad seco, hace ya algún tiempo.

Esta agrupación, mal llamada «Unión fortunera» ó en acepción general «Bloque», tiene su aglutinante



en personales antagonismos, en nocivas campañas de sectarismo...

Y hé aquí que lo acaecido en la jornada electoral de estos días...

El candidato republicano señor Morayta, hubo de venir a este pueblo para dar un mitin de propaganda electoral...

La «Unión fortunera» desgarró allí sus vestiduras y mostró al desnudo sus pasiones...

La estupefacción se dibujó en todos los rostros y el populacho, la muchedumbre inconsciente...

Nosotros confesamos sinceramente que no esperábamos un tan resonante triunfo en las huestes del señor Palazón...

Solo una esperanza nos alentaba: La de que esta agrupación, de abuelo conservador en su mayoría...

No lograbamos comprenderlo, y entre las nebulosas de nuestra deuda tomaban forma imprecisa...

Terminada ya la contienda electoral, saboreando todavía el triunfo, tratamos de inquirir como pudo...

He aquí los hechos: Los que frente a él lucharon, caudillos de la vieja política...

Frente a ellos, un valor nuevo: El señor Palazón; hombre activo, de altas dotes intelectuales...

Teniendo en proyecto obras de tan grande utilidad, como el arreglo de «El cortao de las peñas»...

El pueblo, como decimos antes, contrasta estos valores; comprueba lo nuevo y lo viejo...

De Mazarrón

Los Exploradores

Van muy adelantados los trabajos organizados a la organización de las fiestas, que han de celebrarse con motivo de la promesa y bendición de la bandera de los Exploradores...

El día primero del próximo mes de Junio y para asistir a la función harán su entrada en ésta, los bizarros Exploradores de Águilas...

Rasgo plausible

Entre los innumerables que pudiéramos citar, mencionaremos el que aller llevó a efecto el respetable desinteresado y celoso señor cura de la iglesia de San Antonio...

Ayer, fué requerido por un feligrés de la Diputación de Leivar, distante unos 5 kilómetros, para tomar el consentimiento paterno a un anciano, a quien cierta enfermedad lo tiene postrado en cama...

Nada diríamos de esto, si fuese un caso aislado, pero es el caso, que desde que tenemos la dicha de contar entre nosotros a sacerdote tan íntegro, venimos observando...

Dios le bendicirá por honrado y caritativo proceder, y el pueblo de Mazarrón le aplaude sus reservas su magnífica obra.

CORRESPONSAL

20-5-1918

Bolsa de Madrid

El mercado bursátil se mostró durante la semana perezoso y vacilante, dejándose llevar, según corriente de estos tiempos...

No hubo noticias, ni siquiera rumores, con orientación decidida, pudiéndose tan solo observar la actitud expectante que el domingo anterior señalábamos...

La Deuda reguladora comenzó

flojeando en cinco céntimos, descendió otros 25, a 77'50, y acabó en la serie de partida y al contado, tratándose a 77'75, con pérdida de 10 céntimos en la semana...

En la contratación a plazo se hizo también a 77'75, con pérdida de 20 céntimos y en «déport» de 10.

El Exterior, por el contrario, pasó de 87'10 a 87'60 al contado, y a fin de mes ganó otros 50 céntimos, cerrando a 87'70, con 10 céntimos de «report».

De los Amortizables, el 4 por 100 como siempre, a 86'80'25 y 86'50, según series.

El 5 por 100 antiguo, al cortar el cupón, no solo descontó el entero que dicho cupón supone, sino que cedió otros 20 céntimos más y quedó a 95'80.

Las carpetas del nuevo aguataron mejor el pago de intereses, descendiendo tan solo de 95'10 a 94'70; por efecto de ello, y aunque en las sesiones del viernes y el sábado acabaron tan solo a 94'50, quedaron bastante pedidas.

Los Tesoros del 4 por 100 descontaron su primer cupón, pasando de 102 a 100'60, y disminuyendo su contratación. Las del 4'75 por 100 también ceden de 103'15 a 102'90 en la B y ganán a 103'40 en la A.

En el grupo bancario, la noticia de que el Gobierno ha denegado el aumento de capital solicitado por el Banco de España no ha producido apenas efecto, por ser solución ya descontada en el mercado hace tiempo. Es cierto que sus acciones bajaron en la semana de 519 a 516; pero aparte de que también se hicieron en cantidades pequeñas, a 519, es una de tantas oscilaciones como ha sufrido en los últimos meses, y carece de importancia.

El Hispano-Americano en alza de tres puntos, a 206. El Español de Crédito subió a 99'25; y quedó de nuevo a 99.

El Río de la Plata bajó primero desde 56 a 248, por efecto de ciertos arbitrajes realizados sobre Buenos Aires; pero luego se repuso por completo. Y el Hipotecario pasó de 217 a 218 y 217'50.

Sus cédulas perdieron 10 céntimos las del 4 por 100, que terminaron a 99, y 75 las del 5 por 100, a 107.

Con mejora de 300 a 301, 304 y 306, se cotizaron las acciones de la Compañía Aarrendataria de Tabacos.

Los Explosivos a 308 y 309. Los Nortes cedieron al principio de la semana de 282 a 280; mas luego subieron hasta 285, y los Alicantes pasaron de 314 a 321.

El corro de cambios bastante rñido, sostuvo y hasta ganó cotización, pero sin conseguir desvanecer el ambiente poco propicio a la moneda extranjera.

Los Francos pasaron de 2245 a 2250 y 2270, y las Libras, de 16'90 a 17'00 y 17'00.

Precios del Mercado

LONJA

Precios del día 21: Patatas, 10'00.—Patatas nuevas 13'00.—Alcachofas, 00'0.—Pepinos, 20'00.—Nisperos, 12'0.—Ajos, 00'00.—Guisantes, 3'50.—Tomates, 40'00.—Habas 5'50.—Bajocas, 20'00.—Cerezas, 00'0.—Cebolla seca, 5'00.—Cebolla tierna, 20 ctns. docena.—Calabazas 0'70.—Judías, 45'.

PESCADERIA

Precios del día 21: Pescada, 2'00.—Mero 0'00.—Cada-mares 3'00.—Sardina, 1'20.—Boga, 1'40.—Mujol, 1'40.—Dorada, 1'40.—Jibias, 0'00.—Magres, 1'40.—Atun, 3'00.

ESPINARDO

Festejos

Entre el elemento joven de esta localidad, hay gran entusiasmo para celebrar en el próximo mes, suntuosas fiestas en el día de San Pedro titular de este pueblo.

Con tal objeto se convocó a una reunión magna, a la que asistieron lo más distinguido de la juventud de Espinardo.

Dentro de la mayor armonía, y del entusiasmo que reinaba entre los concurrentes se expuso el motivo de dicha reunión, que no era otro sino el de levantar al espíritu de los jóvenes, disfrutar el entusiasmo por las fiestas, y volver a celebrar estas con el mismo interés, o mayor si cabe, que las efectuadas en años anteriores.

Por unanimidad quedó nombrada la comisión encargada de realizar todos los trabajos preparatorios, y llevan a feliz término la simpática idea, otorgándose a dicha comisión un voto de confianza, para los efectos consiguientes.

Sabemos el interés que existe por que las fiestas resulten con el esplendor que merecen.

Entre los festejos podemos anticipar, una suntuosa función religiosa, comida a los pobres, carrera de cintas, partido de Foot-Ball, verbenas y certamen literario musical.

Según nuestros informes las cintas serán bordadas por simpáticas y distinguidas señoritas de esta localidad, no dudando, que responderán dichos trabajos, a la esquisita finura y buen gusto de dichas señoritas.

Mas adelante daremos noticias más detalladas de las fiestas, recordando que los señores don Antonio Cano Gómez, don Luis Manzanera, don Pascual Reverte Caspe, don Enrique Cano, don Jerundino Rodríguez y don José Mengual, como individuos que integran dicha comisión, pondrán a prueba toda su actividad y buen gusto, para que la confianza en ellos depositada, responda al entusiasmo que existe por las fiestas.

Por adelantado nuestra enhorabuena a la simpática comisión.

Enhorabuena

Se la damos muy cumplida a nuestro querido amigo don Pedro Pérez Martínez, por su vuelta al cargo de secretario de esta Delegación de Hacienda destino que ya desempeñó anteriormente.

Regreso

Se encuentran de vuelta de los baños de Mula las simpáticas señoritas Isabel Alemán y Cristina Rodríguez. Nuestro cariñoso saludo de bien venido.

Restablecido

Lo está y de todas vueltas lo celebramos, el monísimo y encantador niño José Antonio Flores Cano, hijo de nuestro querido amigo don Cipriano Flores.

CORRESPONSAL

ACADEMIA DE COMERCIO

DIRIGIDA POR DON FEDERICO DIEZ PUCHE diena Francés, Cálculo Mercantil y Contabilidad por Partida Doble. Jabonerías, 10

Laboratorio de Higiene

Representación del Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII Director: DON JULIO GARCIA GATTURNO, médico bacteriólogo. Toda clase de análisis clínicos, bacteriológicos, de aguas, tierras, abonos, minerales, alimentos y bebidas.—Aplicación de todas e clases de sueros y vacunas al hombre y animales domésticos.—Tratamiento antirrábico por el método de H. Gygs. Bañorrueno.—Luzera A. Frente al Horno de la Euzasanta.

Papel viejo.—Se compra a 10 céntimos el kilo en la fábrica de Borrás del Paseo de Garay, frente al Molino del Marqués. También se compra toda clase de trapos viejos. Teléfono número 267.

Hojas para máquinas de afeitá

La mejor marca «Gillette» Cuatro pías. paquete de una docena BAZAR MURCIANO



hacia el Oriente, un punto de plata, una estrella, comenzaba a palpitar.

Clara estaba influenciada por el penetrante encanto del momento. Había recostado la cabeza en el tronco de un árbol contiguo, e inmóvil, dejaba envolver por el crepúsculo.

En aquel instante, Clara estaba tranquila, no sentía el sufrimiento; de repente, en una rápida efusión, sus ojos se llenaron de lágrimas y su corazón se fundió en pequeños y dulces sollozos que no trató de tener.

De pronto lanzó un grito, enderezóse temblando. Un hombre estaba, clavando en ella, desde la sombra, dos ojos brillantes.

Creyó ser juguete de una alucinación, pero una voz que la hizo estremecerse hasta el fondo de su alma había pronunciado su nombre.

—Jorge — exclamó, — es usted!

Después, medio muerta de estupor y de alegría, dio dos pasos tambaleándose y dejóse caer en los brazos del joven, que en la recibió, páli la y desfalecida, cubriendo de ardientes besos su dorada cabellera.

Era, en efecto, Jorge, el que así acababa de surgir.

Cuando Clara se hubo repuesto algo de la primera emoción envolvióle en una mirada de terauca casta, a la vez que apasionada, y oprimiendo dulcemente entre las suyas la mano del joven, murmuró:

—¡Oh! Gracias, gracias, amigo mío, y desde el fondo de mi alma, por haber venido.

Fué todo lo que pudo decir... Una crisis de lágrimas la sofocó.

Inclinó la cabeza sobre el hombro de aquel a quien en otro tiempo llamaba su novio, y Jorge condújola suavemente al banco en que había estado sentada.

Sen áronse los dos silenciosos aun con la embriaguez de las primeras emociones; los ojos de uno fijos en los del otro; las manos estrechamente enlazadas con estremecimientos íntimos que simultáneamente les llegaban hasta el corazón.

Clara fué la primera que habló.

Dígame usted, amigo mío: ¿por qué prodigio, por qué feliz casualidad se ha encontrado ahí, delante de mí, como si hubiera salido de bajo tierra?

—¡Oh! No es un milagro, ni nada que se parezca a un encantamiento.

Hubiera dicho a Jarmel creer, pues sería tan bello. ¡Hubiera creído vivir en un hermoso sueño!

Puedo confesarle eso; le he dado mi vida toda mi vida; en el mismo minuto que usted se presentó, en este mismo sitio en que ahora estoy, pensaba en usted con toda la fuerza de mi alma.

—Argí miol

—Cuando abrí los ojos, pues los tenía medio cerrados, y le percibí delante de mí, durante el

relámpago de un instante, creí en una de esas apariciones que se cuentan en las leyendas.

—¿Qué hacía usted ahí?

Nada; habíamos detenido, cansada, al volver de la iglesia, puesto que soy siempre su enfermita y no tengo muchas fuerzas.

Entonces Jorge, inclinado sobre ella, apreció, lo que no había hecho en los primeros momentos de turbación, lo que el rostro de Clara había cambiado y el progreso que el terrible mal que la minaba había hecho desde su salida de París.

Esta vista le desgarraba el corazón; cogió las manos de la joven y llevándolas apasionadamente a sus labios cubriólas de besos ardientes y rápidos a los que se mezclaban las lágrimas...

—Pobre niña... pobre niña — repetía, en un arraque de su corazón, desbordante de amor y de piedad.

No ha contestado usted a mi pregunta repuso Clara, retirando suavemente la mano, pues que las caricias, ardientes como quemaduras, empezaban a turbarla, sintiendo algo como háitos tibios en los que la parecía que su alma se ahogaba y que pasaban por su rostro haciéndole entorpecer repentinamente, ¿cómo está usted aquí?

Eso es muy sencillo. ¿No recuerda usted la carta que me escribió?

—Sí.

¡Pues bien! ¿No me decía en esa carta que habítan aquí, en la Mulatière?

Buscó a su alrededor un sitio donde sentarse, percibió un banco cubierto de césped y fué a sentarse en él.

Casi nadie pasaba por la calle, que ya invadían las tinieblas.

El viento, que empezaba a levantarse, hacía entretrechocar las hojas de los árboles en un temblor que contiguo lleno de vaga melancolía.

De vez en cuando, una pasada carreta, que se dirigía a Lyon, reclinaba sobre el empedrado y allá, a lo lejos, sentíase el sibato de las locomotoras que huían en la noche.

El cielo estaba aun iluminado, pero con esa luz dudosa que parece hecha con sombras diluidas;



